

Foro de Davos 2024: Reconstruir la confianza

[Economía, negocios y finanzas](#) 18 dic 2023



Foro de Davos 2024: Reconstruir la confianza

El Foro de Davos se celebrará entre el 15 y el 19 de enero en Suiza, bajo el lema ‘Reconstruir la confianza’. El evento, organizado por el [WEF \(World Economic Forum\)](#), reunirá a más de 100 gobiernos, las principales organizaciones internacionales y cerca de 1.000 empresas, así como a líderes de la sociedad civil, destacados expertos, jóvenes agentes del cambio, emprendedores sociales y medios de comunicación. Davos 2024 es una oportunidad para reflexionar sobre los desafíos claves del mundo, marcado por las tensiones geopolíticas de los últimos años, pero también por tendencias que definirán el futuro, como la [descarbonización](#) de la economía y la inteligencia artificial.

[David Corral](#) (BBVA Creative) -[Carmen Álvarez](#) -[Miriam Gidró](#)n

2023 ha sido un año lleno de fracturas geopolíticas, una crisis generalizada del coste de la vida, la frágil seguridad energética y alimentaria y, por supuesto, la **intensificación de la emergencia climática**. En este contexto, una pregunta espera a los líderes que acudan a la **54 edición del foro de Davos**: tras un periodo de ‘policrisis’, ¿hemos entrado en una era de crisis permanente o será 2024 un momento de resolución y recuperación?

El [Foro de Davos](#) ha servido durante más de 50 años como plataforma global donde líderes de empresas, gobiernos, organizaciones internacionales, la sociedad civil y el mundo académico se reúnen para abordar y dialogar acerca de cuestiones críticas. Esta misión nunca ha sido más importante que ahora.

Así, los organizadores destacan que el encuentro tiene como objetivo **restaurar la cooperación global** y reforzar los principios fundamentales de **transparencia, coherencia y rendición de cuentas** entre los líderes.

El programa quiere recuperar el diálogo abierto y constructivo entre líderes de gobiernos, empresas y sociedad civil. Con ello, el foro pretende servir como punto de conexión entre ellos, en un entorno cada vez más complejo y ser capaces de anticipar las tendencias futuras mediante el uso de los últimos avances en la ciencia, la industria y la sociedad.

El encuentro se organiza en torno a cuatro áreas:

1) Lograr seguridad y cooperación en un mundo fracturado

En este ámbito, Davos trata de encontrar una solución que permita abordar eficazmente las crisis de seguridad, como la situación actual en Oriente Medio, y al mismo tiempo sentar las bases para evitar una mayor fragmentación entre zonas del mundo. Para ello, es fundamental garantizar la cooperación entre países y autoridades públicas y privadas.

2) Crear crecimiento y empleo para una nueva era

El foro se cuestiona cómo pueden los gobiernos, empresas y sociedad civil unirse en torno a un nuevo marco económico que evite una década de bajo crecimiento y ponga a las personas en el centro de las decisiones. Aquí, los líderes reunidos en Suiza tratarán de construir un futuro más próspero en un momento en que las medidas tradicionales aparentemente están fracasando.

3) La inteligencia artificial como motor de la economía y la sociedad

¿Cómo podemos utilizar la IA en beneficio de todos? Esta es una de las preguntas que planean sobre el evento, que intentará anticipar el efecto de tecnologías transformadoras como la inteligencia artificial, el 5 y 6 G, la computación cuántica y la biotecnología en la economía, el empleo y la sociedad en los próximos años.

4) Una estrategia a largo plazo para el clima, la naturaleza y la energía.

Tras el reciente acuerdo alcanzado en la COP28, uno de los retos que plantea el foro de Davos es cómo podemos lograr los objetivos de descarbonizar la economía en 2050 y al mismo tiempo brindar acceso asequible, seguro e inclusivo a la energía, los alimentos y el agua.



[Twitter](#)

El evento se celebrará entre el 15 y el 19 de enero en Suiza, bajo el lema 'Reconstruir la confianza'

[Crecimiento Inclusivo](#)

[Carlos Torres Vila anuncia en Davos que la Fundación Microfinanzas BBVA se une a la alianza para cerrar la brecha digital](#)

El presidente de BBVA, Carlos Torres Vila, ha anunciado hoy en la [Reunión Anual del Foro Económico Mundial de Davos](#), que BBVA se une a la [Edison Alliance](#) con el compromiso de la [Fundación Microfinanzas BBVA](#) de contribuir a la inclusión digital de poblaciones vulnerables en América Latina.

Los cuatro días que dura el encuentro cubrirán un amplio espectro de formatos para **la interacción y el aprendizaje**, brindando a los líderes las herramientas necesarias para abordar la complejidad actual y construir el futuro. La reunión contará con discursos de jefes de estado y de gobierno claves, así como varias deliberaciones geoeconómicas y geopolíticas.

La agenda incluye la participación de alrededor de 2.500 personas entre jefes de Estado y de gobierno, CEOs de empresas, líderes de la sociedad civil, medios de comunicación globales y líderes juveniles de África, Asia, Europa, Medio Oriente, América Latina y América del Norte. **Por parte de BBVA, acudirán el presidente, Carlos Torres Vila, y el consejero delegado, Onur Genç.**

[Twittear](#)

¿Qué es el Foro de Davos?



Davos es la ciudad situada a más altura de Europa.

¿Qué es el Foro Davos?

Tradicionalmente el Foro se celebra en Davos, la **ciudad situada a más altura en Europa (1.560 metros)**. Rodeada de montañas, tiene la estación de esquí más grande de Suiza. Sin embargo, no es famosa por la nieve, sino por acoger el Foro Económico Mundial. Esta reunión atrae cada año a destacados líderes de la política, la empresa, la cultura y los medios de comunicación, que quieren tomar parte en la agenda internacional.

El foro de Davos nace en 1971 en Ginebra (Suiza), como una organización sin ánimo de lucro “independiente, imparcial y no ligada a intereses concretos”. Su fundador es [Klaus M. Schwab](#), un profesor de la Universidad de Ginebra, que **invitó a 444 ejecutivos de compañías europeas** a un encuentro sobre gestión empresarial en el Centro de Convenciones de Davos.

Su idea era **introducir la forma americana de gestionar** una compañía en las firmas europeas. Nunca pensó que aquella reunión daría lugar a una cumbre internacional sin parangón.

Del Foro de Davos salen miles de ideas y no todas se materializan. Pero algunas han llegado lejos: el acuerdo de libre comercio de América del Norte (**The Northern American Free Trade Agreement, NAFTA**), firmado entre Estados Unidos, Canadá y México, se propuso por primera vez en una reunión informal en Davos.



1971: Klaus M. Schwab, profesor de la Universidad de Ginebra, invitó a 444 ejecutivos hace más de cuatro décadas

Una cumbre con un manifiesto sostenible

En 2020, Davos reestrenó su [manifiesto](#) y se marcó un único objetivo: construir un mundo más sostenible e inclusivo.

La de hace cuatro años fue la cumbre anual más sostenible de todas las celebradas hasta la fecha. Así, logró el estándar ISO 20121 para eventos sostenibles y fue **totalmente neutral en carbono**. Las iniciativas implementadas para lograr este objetivo incluyeron el uso de proveedores de alimentos de origen local, la introducción de fuentes alternativas de proteínas para reducir el consumo de carne, el suministro de electricidad 100% renovable y la reducción o eliminación del uso de materiales que no pueden reciclarse o reutilizarse fácilmente, así como la introducción de más vehículos eléctricos.

¿Cómo se puede seguir el Foro Económico de Davos?

Muchas sesiones se transmitirán públicamente en vivo en el sitio web y los canales de redes sociales del Foro, así como en su aplicación digital, TopLink, lo que brinda una oportunidad para que la comunidad de miembros digitales del Foro y el público participen en las deliberaciones.

Las personas interesadas en recibir información sobre el foro y contenidos y publicaciones sobre los temas que se debatan en él, pueden suscribirse a

<https://www.weforum.org/join-us/individuals/>

Además, posible unirse a la conversación en sus canales de Twitter ([@wef](#) y [@davos](#)), bajo el 'hashtag' #WEF24, [Facebook](#), [Instagram](#) y [LinkedIn](#). También se puede seguir a través de LinkedIn, Google+ y Youtube.